



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES GILBERTO BOSQUES



DÓLAR EURO LIBRA







20.13 | 21.70 | 26.10

FUENTE: BANCO DE MÉXICO

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN TEMAS INTERNACIONALES

11 DE NOVIEMBRE DE 2024

Trump anuncia a Tom Homan como funcionario a cargo de las FRONTERAS DE ESTADOS UNIDOS



Fuente: CNN

11/11/2024 - Donald Trump, próximo presidente de Estados Unidos, anunció el domingo por la noche que Tom Homan, quien se desempeñó como director interino del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) en su última administración, estará a cargo de las fronteras del país. "Me complace anunciar que el exdirector de ICE, Tom Homan, se unirá al gobierno para gestionar la protección fronteriza en el sur y en el norte, además de ser responsable de toda la seguridad marítima y de la aviación", afirmó el virtual mandatario en una publicación en Truth Social. El líder republicano agregó que "nadie es mejor" para este trabajo y que Homan "estará a cargo de todas las deportaciones de extranjeros [irregulares] a su país de origen". La inmigración fue uno de los principales temas de la campaña de 2024 de Trump, quien prometió deportar a millones de personas sin documentos.

CNN







POLÍTICA EXTERIOR

MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS ANUNCIAN ACUERDO DE COOPERACIÓN SOBRE EL RÍO BRAVO

9/11/2024 - La sección mexicana de la Comisión Internacional de Límites y Aguas entre México y Estados Unidos anunció la firma del Acta 331 "Medidas para mejorar la confiabilidad y predictibilidad de las entregas de agua del río Bravo, en beneficio de México y los Estados Unidos". El acuerdo busca fortalecer la cooperación en temas como el abastecimiento hídrico, el medio ambiente, y la conservación y calidad del agua en la cuenca del río Bravo. La firma del Acta se llevó a cabo el 7 de noviembre de 2024 en Ciudad Juárez, Chihuahua. Con la aprobación de ambos gobiernos, el plan ya está en vigor. Entre sus puntos, el documento busca otorgar mayor confiabilidad y predictibilidad en las asignaciones a los usuarios de ambos países; establecimiento de grupos de trabajo sobre proyectos, nuevas fuentes de agua y medio ambiente; y mejorar la calidad hídrica en la cuenca del río Bravo.

Secretaría de Relaciones Exteriores

CANCILLER SE REÚNE CON EMPRESARIOS JAPONESES

9/11/2024 - El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, encabezó la apertura de la conmemoración del 60 aniversario de la Cámara Japonesa de Comercio e Industria en México. En su mensaje alentó a empresas japonesas a aprovechar la coyuntura del inicio del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum para renovar la confianza de seguir invirtiendo en México y destacó la solidez de los lazos históricos que unen a ambas naciones, al tiempo de reconocer la labor del sector empresarial para contribuir a la relación bilateral. "México y Japón comparten una asociación estratégica de larga data basada en valores y objetivos comunes. Creemos en un libre comercio justo, amparado en el derecho y normas internacionales", precisó.

Secretaría de Relaciones Exteriores

AMÉRICA DEL NORTE

DONALD TRUMP GANA TAMBIÉN EN EL ESTADO DE ARIZONA

9/11/2024 - Este sábado, el Edison Research anunció que el candidato presidencial Donald Trump también obtuvo la mayoría de los votos de la reciente elección en Arizona. En consecuencia, aseguró su victoria decisiva en el Colegio Electoral sobre la candidata demócrata, Kamala Harris. Trump consiguió los 270 votos necesarios para ganar la Presidencia, pero con la confirmación de sesta victoria, alcanza 312 votos, frente a los 226 de Harris. Este estado se suma al resto perteneciente al grupo de los llamados estado bisagra que el exmandatario ganó: Michigan, Pensilvania, Georgia, Carolina del Norte, Wisconsin y Nevada. Después de que el Congreso certifique la votación del Colegio Electoral el 6 de enero. Trump y su vicepresidente entrante, el senador estadounidense JD Vance, asumirán el cargo el 20 de enero.

Reuters







JUEZA DETIENE UNO DE LOS PROCESOS LEGALES CONTRA DONALD TRUMP

8/11/2024 - El viernes, la jueza de distrito estadounidense, Tanya Chutkan, suspendió los plazos para la presentación de documentos en el caso de interferencia electoral contra Donald Trump. La decisión llegó luego de que el fiscal especial, Jack Smith, solicitó que "el Tribunal deje sin efecto las fechas restantes en el cronograma previo al juicio para darle tiempo al Gobierno de evaluar esta circunstancia sin precedentes y determinar el curso apropiado a seguir, de acuerdo con la política del Departamento de Justicia". La campaña de Trump emitió un comunicado en el que señaló que los casos penales contra el presidente electo deberían ser desestimados. Trump enfrenta cargos en Washington, DC. por supuestamente intentar interferir en las elecciones de 2020 y obstruir al Congreso para que no contara los votos del Colegio Electoral el 6 de enero de 2021. La jueza Chutkan estaba evaluando si Trump es inmune a los cargos debido a su cargo como presidente.

USA Today

ESTADOS UNIDOS ACUSÓ A UN CIUDADANO AFGANO DE CONSPIRAR PARA ASESINAR A DONALD TRUMP

09/11/2024 - Estados Unidos acusó a Farhad Shakeri, un ciudadano afgano supuestamente reclutado por la Guardia Revolucionaria de Irán, de conspirar para asesinar a Donald Trump y a otros críticos de Irán radicados en EE.UU. Shakeri, aún no arrestado y presuntamente en Irán, debía planear un ataque contra Trump, pero la operación fue pospuesta ante la posibilidad de que el líder republicano perdiera la elección presidencial. La acusación también ubica a empresarios judíos y turistas israelíes como posibles objetivos de atentados. Por otra parte, el ministro de Asuntos Exteriores de Irán, Abbas Aragchi, rechazó las acusaciones y las calificó de infundadas. Araqchi instó a fortalecer la confianza entre ambos países y destacó que Irán respeta el derecho de los estadounidenses a elegir a su presidente. También reiteró que su país no busca desarrollar armas nucleares.

BBC France24

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL PRIMER MINISTRO DE HAITÍ FUE DESTITUIDO DESPUÉS DE SEIS MESES EN FUNCIONES

10/11/2024 - El primer ministro de Haití, Garry Conille, fue destituido por el consejo gobernante del país, menos de seis meses después de asumir el cargo. Una orden ejecutiva, firmada por ocho de los nueve miembros del comité, nombró al empresario y excandidato al Senado de Haití, Alix Didier Fils-Aime, para sustituirlo. Conille calificó su derrocamiento de ilegal y dijo en una carta que planteaba "serias preocupaciones" sobre el futuro de Haití. Este país caribeño actualmente no tiene presidente ni Parlamento y, según su Constitución, sólo éste último puede destituir a un primer ministro en funciones. "Esta resolución, tomada al margen de todo marco legal y constitucional, plantea serias preocupaciones sobre su legitimidad", decía la misiva de Conille. El consejo presidencial de transición de Haití fue creado en abril después de que Ariel Henry, el predecesor de Conille, fuera obligado a dejar el cargo por una red de pandillas que se había apoderado de partes de la capital, Puerto Príncipe.

BBC







EL PRESIDENTE DE VENEZUELA LLAMA A LA CALMA Y A LA PAZ TRAS LA ELECCIÓN DE DONALD TRUMP

09/11/2024 - El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, llamó a la calma y a la paz tras la elección de Donald Trump como próximo jefe del Ejecutivo de Estados Unidos. A su vez, denunció que hay muchas personas "nerviosas" que intentan que el político republicano "ataque" a Venezuela. Por su parte, la líder opositora, María Corina Machado, en el Foro América Libre 2024, en Ciudad de México, instó a los países de la región a romper relaciones con el Gobierno de Maduro para aumentar la presión internacional. Machado denunció la represión, torturas y detenciones en Venezuela y afirmó que el candidato opositor, Edmundo González, debe asumir la Presidencia el 10 de enero para evitar una nueva ola migratoria masiva.

Europa Press

PARTE DEL MAS RATIFICA LA CANDIDATURA DE MORALES A LA PRESIDENCIA DE BOLIVIA

10/11/2024 - El sector del Movimiento al Socialismo (MAS) afín al expresidente de Bolivia, Evo Morales, ratificó su candidatura para las elecciones de 2025 y reclamó la liberación de los más de cien detenidos durante las últimas protestas. El propio Morales afirmó que "jurídicamente se ha demostrado que está habilitado para las elecciones del 2025". El líder argumenta que las decisiones que han tomado los jueces "autoprorrogados" no son legales y, por tanto, "sus actos son nulos de pleno derecho". Asimismo, acusó al gobierno de utilizar la justicia para desmotivar y fragmentar el voto tradicional del MAS. Agregó que intentarán dividirlos para afectar el proceso.

Notimerica

EUROPA

JOSEP BORREL VISITA UCRANIA PARA REAFIRMAR LA CONTINUIDAD EN EL APOYO DE LA UNIÓN EUROPEA

09/11/2024 - El alto representante de la Unión Europea (UE), Josep Borrell, reafirmó su "apoyo inquebrantable" a Ucrania en su defensa contra la agresión rusa. También pidió acelerar las entregas de armas y disminuir las restricciones para el uso de equipo de largo alcance. Borrell también destacó la necesidad de que Ucrania fortalezca su propia industria armamentista. Su visita se dio tras la elección de Donald Trump, que ha generado inquietudes sobre la continuidad del apoyo financiero y militar de Estados Unidos. Rusia, por su parte, está abierta a discutir propuestas del próximo mandatario estadounidense sobre Ucrania, según el viceministro de Asuntos Exteriores, Sergei Ryabkov, siempre y cuando sean "ideas sobre cómo avanzar en el área de acuerdos, en lugar de seguir bombardeando al régimen de Kiev con todo tipo de ayuda". Por otra parte, el ministro ucraniano de Asuntos Exteriores, Andrii Sybiha, aseguró la disposición de su país para abrirse a una mayor cooperación con la administración entrante de Trump. Por otro lado, la Casa Blanca afirmó que el presidente Joe Biden "presionará" al político republicano para que no "abandone" a Ucrania.

Euronews Europa Press







QATAR SUSPENDE TEMPORALMENTE SU PAPEL COMO MEDIADOR ENTRE ISRAEL Y HAMÁS

09/11/2024 - Qatar suspendió temporalmente su papel de mediador entre Israel y Hamás. Asimismo, advirtió que retomará los esfuerzos sólo si ambas partes muestran voluntad de negociar. Esto ocurre tras las demandas de Estados Unidos para que ese país deje de albergar a representantes de Hamás, señalando que el grupo ha rechazado propuestas para poner fin al conflicto en Gaza. Hamás ha mantenido una base en Doha desde 2012, y surgió el rumor de que las autoridades habían decidido cerrar la representación, aunque el Gobierno gatarí negó el hecho.

BBC

COREA DEL SUR ACUSA A COREA DEL NORTE DE INTERFERIR SUS SEÑALES DE GPS

08/11/2024 - El Estado Mayor Conjunto de Corea del Sur informó que Corea del Norte ha interferido en señales GPS cerca de las ciudades fronterizas de Kaesong y Haeju, afectando el vuelo de aviones civiles y la navegación de buques en las zonas limítrofes. Aunque no se detalló el método ni el alcance exacto de esta acción, el incidente subraya la vulnerabilidad del Aeropuerto Internacional de Incheon, la principal puerta de entrada de transporte de Corea del Sur, que se encuentra a menos de 100 kilómetros de Corea del Norte y moviliza anualmente a unos 56 millones de personas y 3.6 millones de toneladas de carga. Asimismo, crece la preocupación de que la colaboración militar entre Corea del Norte y Rusia fortalezca el programa nuclear norcoreano mediante la transferencia de tecnología rusa.

AP

PRESIDENTE DE PALESTINA CONVERSA CON TRUMP SOBRE SITUACIÓN EN MEDIO ORIENTE

08/11/2024 - El presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud Abbas, llamó por teléfono al mandatario electo de Estados Unidos, Donald Trump, para expresarle sus felicitaciones por su victoria electoral y su disposición a trabajar juntos para lograr la paz. Durante la conversación, Trump manifestó su compromiso con el fin del conflicto en Gaza y la promoción de la estabilidad en la región. A pesar de una resolución del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para un alto al fuego, Israel continúa su operación en Gaza. Por otra parte, el portavoz de Hamás, Osama Hamdan, lamentó que los países árabes, que se reunirán hoy lunes en la segunda cumbre de emergencia árabe-islámica, no han logrado "presionar" a Israel para conseguir una tregua.

AA Europa Press





LA COP29 SE INAUGURA EN AZERBAIYÁN PARA TRATAR EL TEMA DE LA FINANCIACIÓN CLIMÁTICA

11/11/2024 - La cumbre anual de las Naciones Unidas sobre el clima inició en Azerbaiyán, donde los países discutirán, entre otros temas, sobre las finanzas y comercio, tras un año de desastres climáticos que han alentado a los países en desarrollo en sus solicitudes de demandas de más fondos. Alrededor de 200 Estados estarán presentes en el foro. En su discurso inaugural, el jefe de la ONU para el clima, Simon Stiell, dijo que los líderes deben demostrar que la cooperación global persiste. "Aquí en Bakú debemos acordar un nuevo objetivo de financiación climática. Si al menos dos tercios de los países no pueden permitirse reducir las emisiones rápidamente, entonces todas las naciones pagarán un precio muy alto", advirtió. Stiell también apeló a un nuevo objetivo "ambicioso" para proporcionar financiación climática a las naciones más pobres del mundo, diciendo: "Descartemos cualquier idea de que otorgar fondos es caridad".

Al Jazeera







Coordinación General

Coordinación y revisión Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración

David Hernández López Roberto Daniel Nava Valencia (Prácticas Profesionales)

NOVIEMBRE DE 2024





